

Beginn: 19:00 Uhr  
 Ende: 20:45 Uhr  
 Raum: G330  
 Sitzungsleitung: Julian Schröder  
 Protokollant: Julia Luthardt

✓ Anwesend    ✗ Abwesend    E Ersatzvertreter    — nicht besetzt

Stimmberechtigte Mitglieder					
F AS	✓	Berenike von Rohden	F M&E	✗	Falko Heßler
	✓	Paul Hösler		✓	Tino Raak
Ersatzvertreter:	✗	Markus Richter	Ersatzvertreter:	E	Hendrik Parthen
	✗	Thomas Reichmann		✗	Jochen Eberle
F Bau	✓	Matthias Kröger	F Medien I	✓	Anja Ulrich
	✓	Martin Blechschmidt		✗	Ronny Stief
Ersatzvertreter:	✗	Carmen Sziller	Ersatzvertreter:	✗	Janine Klöden
	✗	Sophie Krippendorf		✗	Bjoern Schneider
F EIT	✓	Marko Eckstein	F Medien II	✓	Lisa Joka
	✓	Julia Luthardt		✓	Hannah Gugel
Ersatzvertreter:	✗	Kevin Claussen	Ersatzvertreter:	✗	Lisa Kurz
	✗	Benjamin Kreiß		✗	Katrin Scholze
F IMN	✓	Lisa Möller	F WiWi	✗	Sebastian Ehrhardt
	✓	Christian Steinert		✓	Christian Hartung
Ersatzvertreter:	✗	Lucas Hauswald	Ersatzvertreter:	E	Vivien Hentschke
	✗	Marcellus Siegburg		✗	Michael Berger

#### Sprecher (Anwesende unterstrichen)

✓ Sprecher: Tobias Schindler, Julian Schröder, Janine Klöden

#### Referate (Anwesende unterstrichen)

✓ Ausländische Studierende  
 Referentin: Christina Flöhr  
 Co-Referentinnen: Kristina Oertel, Sarah Killian

✗ Eins Null  
 Referentin: Anna-Karoline Abraham  
 Co-ReferentInnen: Isabell Eschenberger, Elisa Menzel, Carolina Perez

	de la Cruz, Luise Tönhardt, Julian Meyer
✓ Finanzen	Referentin: <u>Christian Steinert</u>
✓ Hochschulpolitik	Referent: <u>Matthias Jahn</u>
✓ Kultur	Referent: Heiko Müller Co-Referentinnen: Susanne Kuba, <u>Konstanze Koppe</u> , <u>Lisa Joka</u> , <u>Lisa Blum-Braks</u>
✗ Inklusion	Referentin: Carmen Sziller
✓ Öffentlichkeitsarbeit	Referentin: <u>Lisa Möller</u> Co-Referentin: Katharina Baum
✓ Ökologie und Verkehr	Referent: Kilian Peisker Co-Referent: <u>Michael Tressl</u>
✓ Soziales	Referentin: Maxi Hofmann Co-ReferentInnen: Alisa Mitev-Loos, <u>Paul Hösler</u>
✗ Sport	Referentin: Nadine Czarnowsky
✗ Studium und Lehre	Referent: Thomas Bauer
✗ Technik	Beauftragter: Haiko Hertes
✓ Veranstaltungen	Referentin: <u>Lisa Blum-Braks</u> Co-Referentin: <u>Konstanze Koppe</u>
Gäste	
Norma (BuKo), Miguel (BuKo), Björn Bloß (F AS/BuKo), Martin ?, Tobias Richter (beide F M, Filmriss – Filmquiz), Friederike Frieler (F W, cinemuro e.V./U.F.O.-Kurzfilmfestival)	

## 1 Allgemeines

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch die Sitzungsleitung.

### 1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit

- » 15 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern anwesend. Der Studentenrat ist beschlussfähig.
- » Matthias Jahn und Christian Steinert gehen zu TOP 4. Der Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen beschlussfähig.

### 1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung

- » Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen.

### 1.3 Nächster Sitzungstermin: 20.01.2014 (Montag!)

## 2 Finanzen

### 2.1 Finanzantrag U.F.O. – Kurzfilmfestival

- » Der Antrag wird von *Friederike Frieler* vorgestellt.
  - Am nächsten Samstag, 18.01. findet wieder das U.F.O.-Kurzfilmfestival für Nachwuchsfilmemacher im Werk 2 statt, dieses Jahr bereits zum 9. Mal.
  - Mit dem Antrag sollen die Druckkosten anteilig gefördert werden.
  - Das Organisationsteam besteht u.a. auch aus Studenten der HTWK.
- » *Christian Steinert* fragt, ob die Antragstellerin HTWK-Studentin ist.
  - Ja, sie ist Studentin im Studiengang General Management.
- » *Matthias Jahn* fragt, wie viele Studierende der HTWK als Gäste erwartet werden?
  - Die genauen Zahlen vom letzten Jahr liegen nicht vor, aber die Studierenden der HTWK machen immer eine große Gruppe unter den Gästen aus.
- » *Matthias Jahn* fragt weiterhin, welche Institutionen sich noch an der Finanzierung beteiligen und ob das StuRa-Logo am Tage der Veranstaltung in irgendeiner Form erscheinen kann?
  - U.a. haben auch der StuRa der Uni Leipzig und das Studentenwerk Unterstützung zugesagt. Das Logo kann am Tage der Veranstaltung sowohl vor der Veranstaltung als auch in der Danksagung nach der Veranstaltung platziert werden.
- » *Julian Schröder* beantragt ein Meinungsbild: Ist der StuRa bereit, die beantragte Summe zu genehmigen?
  - Die große Mehrheit ist dafür.
- » *Friederike Frieler* beantragt die Annahme des Antrages in Höhe von 100 Euro.
  - Mit **15/0/0** angenommen.
  - *Friederike Frieler* bedankt sich und lädt alle herzlich zum Kurzfilmfestival ein. Sie regt außerdem an, diese sowie die nachfolgende Veranstaltung in den Kulturnewsletter aufzunehmen.

### 2.2 Finanzantrag Filmriss – Filmquiz

- » Der Antrag wird von *Tobias Richter* vorgestellt.
  - Das Filmriss – Filmquiz findet seit einiger Zeit monatlich im Conne Island statt.
  - In Zusammenarbeit mit Studierenden der HTWK Leipzig soll dies einmalig in größerem Format und mit Liveübertragung ins Internet stattfinden, bei der auch Zuschauer von zu Hause aus eingebunden werden. Die Zuschauer können live mitraten und Preise gewinnen.
  - Die Studierenden der HTWK übernehmen dabei die fernsehtechnische Umsetzung.
  - Mit dem Antrag sollen Deko (Ausstattung) und Ausgestaltung unterstützt werden, um das Ganze im Studio 3 (Friedrich-List-Platz) mit entsprechender Qualität durchführen zu können.
  - Es wurden bereits in der HTWK Plakate aufgehängt, um die Teilnahme von Studierenden der HTWK zu gewährleisten.
- » *Christian Steinert* fragt, ob für die Plakate und Flyer eine Genehmigung eingeholt wurde.

- Ja, bei der Öffentlichkeitsarbeit/Pressestelle, nicht jedoch bei der Kanzlerin.
- » *Christian Steinert* fragt, bei welchen FSRä laut Angabe auf dem Antrag Mittel beantragt wurden.
  - Beim FSR Medien I.
- » *Anja Ulrich* erklärt, dass der Antrag beim FSR noch nicht angekommen ist, das Projekt jedoch in einer Sitzung bereits vorgestellt wurde und der FSR sich prinzipiell vorstellen kann, das Projekt zu unterstützen.
- » *Tino Raak* erkundigt sich nach der Höhe der Summe, die beim FSR Medien I beantragt wurde.
  - 250 Euro.
- » *Christian Steinert* bemerkt, dass die zu fördernden Posten nur unzureichend beschrieben sind.
  - Konkretisierung: diverse Dekogegenstände, Vasen, Tischdecken, Blumen etc.
- » *Julian Schröder* fragt, ob dieses Projekt aus Eigeninitiative heraus entstanden ist.
  - Ja.
- » *Matthias Jahn* fragt, ob nicht mit Eintrittsgeldern die Finanzierung realisiert werden kann.
  - Nein, da nur 50 Personen im Studio geplant sind und diese Veranstaltung aufgrund der erworbenen Filmrechte nicht mit Eintrittskosten verbunden sein darf.
- » *Christian Steinert* weist darauf hin, dass der StuRa über eine Lizenz für Filme verfügt.
  - Diese kann nicht verwendet werden, da die Sendung im Internet ausgestrahlt wird.
- » *Björn Bloß* fragt nach, wie viel Geld noch im Topf „Studentische Initiativen“ vorhanden ist.
  - Christian Steinert meint, dass noch ausreichend Geld da ist.
- » *Julian Schröder* gibt zu bedenken, dass mit insgesamt 600€ der Großteil der Kosten aus Mitteln der Studentenschaft der HTWK getragen würde, diese aber nicht alleinige Zielgruppe sind.
  - *Christian Steinert* stimmt zu, aber es gäbe keine generellen Bedenken in rechtlicher Hinsicht. Die Höhe der Förderung sei eine Entscheidung des StuRa.
- » *Julian Schröder* beantragt ein Meinungsbild: Ist der StuRa bereit, die beantragte Summe zu genehmigen?
  - Die große Mehrheit ist dagegen.
- » *Julian Schröder* fragt nach den Gründen für dieses Meinungsbild.
  - *Tino Raak* gibt die Höhe des Antrages als Grund an, da aus seiner Sicht nicht so viele Studenten der HTWK dieses Angebot wahrnehmen können.
- » *Björn Bloß* merkt an, dass noch Gelder zur Förderung studentischer Initiativen vorhanden sind und fände es schade, wenn Projekte, die vorgestellt werden, nicht unterstützt werden würden.
- » *Christian Hartung* merkt an, dass aus seiner Sicht andere Sponsoren ins Boot geholt werden könnten.
- » *Tino Raak* merkt an, dass eine Sponsorsuche versucht wurde, ihn stört nur die Höhe des Antrages. Er schlägt vor, das Projekt in geringerer Höhe zu unterstützen.
- » *Matthias Jahn* empfiehlt für zukünftige Projekte, Sponsoren auch im Nicht-Medienbereich zu suchen, z.B. Getränkehersteller o.ä. Er schlägt eine Förderung in Höhe von 250 Euro vor.
- » *Christian Hartung* befürwortet diese Summe.
- » *Julian Schröder* beantragt ein Meinungsbild über den Betrag in Höhe von 250€.
  - Die Mehrheit ist dafür.
- » *Tobias Richter* beantragt die Annahme des Antrages in Höhe von 250 Euro.
  - Mit **15/0/0** angenommen.

### 3 Kongress „Recht auf Stadt“

- » Der Kongress wird von *Björn Bloß*, *Norma* und *Miguel* vorgestellt.
- » Es handelt sich um einen Kongress zum Thema *Internationalismus* Ende Mai/Anfang Juni in Leipzig.
- » Rund 500 Teilnehmer sollen dabei in Workshops, (Podiums)Diskussionen und anderen Formaten über das Thema „Recht auf Stadt“ ins Gespräch kommen.
- » Themen wie zivile Kämpfe in Städten und Migrationsprobleme sind auch hier in Leipzig aktuell.
- » Die Veranstalter suchen Unterstützung z.B. in Form von Räumlichkeiten, keine finanzielle oder personelle Unterstützung.
- » *Björn Bloß* merkt dazu an, dass die Raumplanung bereits jetzt schon durchgeführt werden muss, weshalb dieses Anliegen schon in dieser Sitzung besprochen wird. In der Vergangenheit wurde in solchen Situationen bereits eine Empfehlung des „alten“ an den „neuen“ StuRa ausgesprochen.
- » *Matthias Jahn* fragt, warum die Raumbuchung nicht von den Veranstaltern selbst erledigt wird.
  - *Björn Bloß* antwortet, dass die Hochschule ggf. bei einem externen Veranstalter Gebühren erheben könnte.
- » *Björn Bloß* formuliert den folgenden Antrag:
- » „Der StuRa der HTWK Leipzig möge beschließen, die BuKo 2014 zu unterstützen und im Rahmen der Raumanträge und der Organisation innerhalb der HTWK Leipzig als Mitveranstalter aufzutreten.“
- » *Tino Raak* fragt nach, inwieweit die Veranstaltung den Lehrbetrieb stört bzw. mögliche Aufenthaltsräume für die Studierenden belegt, da bereits jetzt schon Raumknappheit besteht.
- » *Julian Schröder* entgegnet, dass der Kongress am Himmelfahrtswochenende stattfindet, d.h. es dürften sich nicht viele Studierende in der HTWK aufhalten.
- » *Björn Bloß* beantragt die Annahme des oben formulierten Antrags, der noch einmal verlesen wird.
  - Mit **15/0/0** angenommen.

### 4 Hochschulwahlen

- » Infos von den StuRa-Sprechern:
- » Die Wahlvorschläge in den FSR bitte veröffentlichen (Homepage, Aushang...).
  - Montag, 13.01. Veröffentlichung der Wahllokale + Wahlhelfer bitte an die Sprecher melden
  - In der Woche vor den Wahlen bitte die Wahlurnen + Stimmzettel abholen.
  - Mittwoch, 22.01. Auszählung der Wahlzettel, bitte ausreichend Helfer bereitstellen
  - Bekanntgabe der Wahlergebnisse: Freitag, 24.01.2014
  - konstituierende Sitzung des StuRa am Mittwoch, 05.02., bis dahin sollte jeder FSR seine konstituierende Sitzung abgehalten haben.
  - Ab 17 Uhr tagt noch einmal der „alte“ StuRa, ab 19 Uhr dann der „neue“ StuRa.
- » *Hendrik Parthen* fragt, wie lange die bisherigen Vertreter noch im Amt sind, da im Februar noch eine Fakultätsratssitzung in der Fakultät ME stattfindet.
  - Die bisherigen Vertreter bleiben auch nach den konstituierenden Sitzungen der neuen FSRä bis 28.02.2014 im Amt.

## **5 Informationen**

### **5.1 SprecherInnen**

- » Die Fakultät AS ist nun offiziell von *Angewandte Sozialwissenschaften in Architektur und Sozialwissenschaften* umbenannt, u.a. auch auf der Website der HTWK.
- » Morgen findet sachsenweit der *Tag der offenen Hochschultür* statt. Alle FSRä sind in das Programm eingebunden, aber die (Co-)ReferentInnen können gerne zwischen 10 - 15 Uhr zur Unterstützung ins StuRa-Büro kommen.
- » Janine möchte ein Foto vom aufgeräumten StuRa-Büro aufnehmen und an der Tür befestigen.
- » Wir haben jetzt ein Banner mit dem neuen StuRa-Logo für Veranstaltungen etc.

### **5.2 Fachschaftsräte**

#### **5.2.1 Angewandte Sozialwissenschaften**

- » Der FSR hat am Montag keine Sitzung abgehalten.
- » In einer außerordentlichen Fakultätsratssitzung wurden Frau Prof. Menting (Architektur) zur Dekanin und Herr Prof. Vor (Soziale Arbeit) zum Prodekan der neuen Fakultät gewählt.
- » Wahlplakate sind in Vorbereitung, Listen hängen schon aus.
- » *Julian Schröder* fragt, ob die Mitglieder des Fakultätsrats bereits zurückgetreten seien.
  - *Paul Hösler* verneint dies, soll aber wohl noch geschehen.

**Nächste Sitzung 13.01.2014 um 17:00 Uhr**

#### **5.2.2 Bau**

- » Keine Neuigkeiten.

**Nächste Sitzung 09.01.2014 um 19:00 Uhr**

#### **5.2.3 Elektro- und Informationstechnik**

- » Diskussion mit dem Prüfungsamt um Termine für Prüfungen (neue 4. Prüfungswoche).

**Nächste Sitzung 10.01.2014 um 13:00 Uhr.**

#### **5.2.4 Informatik, Mathematik und Naturwissenschaften**

- » Feuerzangenbowle und Weihnachtsvorlesung waren gut besucht.
- » Wunschfilmeabend findet am 16.01. ab 19 Uhr statt.

**Nächste Sitzung 17.01.2014 um 11:15Uhr**

#### **5.2.5 Maschinenbau und Energietechnik**

- » Haben den HIT innerhalb der Fakultät besprochen.
- » Werden nächstes Jahr ein großer FSR mit vielen motivierten Mitgliedern.
- » Weihnachtsveranstaltungen wurden gut besucht und scheinen Wirkung gezeigt zu haben.

**Nächste Sitzung 22.01.2014 um 19 Uhr**

#### **5.2.6 Medien I**

- » Es gibt ausreichend Bewerber für den neuen FSR Medien.

**Nächste Sitzung noch nicht bekannt**

#### **5.2.7 Medien II**

- » *Lisa Joka* fragt nach, was ein Listenvorschlag ist.
  - *Julian Schröder* antwortet, dass diese nur für die Auszählung wichtig sind.

**Nächste Sitzung 15.01.2014 um 14:00 Uhr**

#### **5.2.8 Wirtschaftswissenschaften**

- » Der FSR arbeitet gerade ebenfalls an einem Wahlplakat.

**Nächste Sitzung 14.01.2013 um 14:00 Uhr**

### **5.3 Referate**

#### **5.3.1 Ausländische Studierende**

- » Am 18.01. findet der Ausflug ins Erzgebirge zum Schloss Augustusburg statt.
- » Das dazugehörige Plakat wird bald an die FSRä verschickt.
- » *Hendrik Parthen* merkt an, dass der FSR ME mit den chinesischen StudentInnen der Fakultät eine Weihnachtfeier gemacht hat und man diese vielleicht nächstes Jahr in Zusammenarbeit mit dem Referat in einem größeren Rahmen ausrichten könnte.

#### **5.3.2 Eins, null**

***Nicht anwesend***

#### **5.3.3 Finanzen**

***Nicht anwesend***

#### **5.3.4 Hochschulpolitik**

***Nicht anwesend***

### 5.3.5 Inklusion

#### *Nicht anwesend*

### 5.3.6 Kultur

- » Nächste Flimmersession am 20.01. um 20 Uhr in Englisch: „True Grit“.
- » Bitten darum, dass die dazugehörigen Plakate an allen Fakultäten verbreitet werden.

### 5.3.7 Öffentlichkeitsarbeit

- » *Lisa Möller* erinnert die StuRa-Sprecher daran, die Texte für die StuRa-Flyer zu lesen.
- » Flyer werden wohl zeitlich etwas knapp mit der Fertigstellung.

### 5.3.8 Ökologie und Verkehr

- » Das Projekt „Stadtradeln“, ursprünglich ein Wettbewerb unter Beamten bzw. Mitarbeitern in städtischen Behörden, findet ab Mai wieder statt. Rege Beteiligung der HTWK gewünscht.
- » Zum Semesterticketausschuss gibt es keine neuen Informationen.
- » Thema Mensa: Am Mittwoch, 29.01. gibt es ein Treffen mit unserer Mensaleiterin bezüglich der Mensaprobleme am Hauptcampus. Dafür können Wünsche, Anregungen und Kritikpunkte an die Sprecher oder direkt an *Kilian Peisker* ([refoeko@stura.htwk-leipzig.de](mailto:refoeko@stura.htwk-leipzig.de)) weitergeleitet werden.
- » *Tino Raak* erklärt, dass nach dem Umzug der Fakultät ME die Kapazität der Mensa Academica nicht mehr ausreichen wird. Deshalb müsse bereits jetzt eine frühzeitige Lösung angestrebt werden.
- » *Konstanze Koppe* fügt hinzu, dass etliche Studierende in der Mittagszeit die Tische blockieren, indem sie dort lernen oder arbeiten, aber nicht essen. Hier müsste gegengesteuert werden.
- » *Michael Tressl* merkt an, dass das Studentenwerk sich des Problems bewusst ist. Im neuen ME-Gebäude sind keine Versorgungseinrichtungen geplant, da die Fördergelder zweckgebunden sind und nicht für eine Cafeteria o.ä. verwendet werden können.
- » Es gibt den Vorschlag, die Pausenzeiten unterschiedlich zu gestalten, damit nicht alle gleichzeitig ihr Essen einnehmen müssen, dies sei aber Aufgabe der Hochschule, nicht des Studentenwerks.
- » *Christian Hartung* fragt an, warum die Seitenflügel nicht ebenfalls bis 20 Uhr geöffnet sind.
- » *Lisa Joka* regt Mensastreik an, dass an einem Tag niemand Essen geht.
- » *Tino Raak* entgegnet, dass sich das Studentenwerk für die Studierenden engagiert bzw. in sozialem Auftrag tätig ist und deshalb nicht dafür gestraft werden sollte.
- » *Konstanze Koppe* meint, man sollte die Meinung der Studierenden an höherer Stelle zum Ausdruck bringen, d.h. bei der Landesregierung (Mittelkürzungen seitens des Landtages).
- » *Tino Raak* merkt an, dass die letzte große Demo gegen Kürzungen 2011 stattfand und es deshalb mal wieder Zeit wäre, etwas in dieser Hinsicht zu organisieren.
- » *Konstanze Koppe* meint, man sollte dann auch die Studentenwerke mit ins Boot holen.
- » *Julian Schröder* merkt an, dass angesichts der bevorstehenden Landtagswahl durchaus ein günstiger Zeitpunkt besteht.



- » *Tino Raak* ergänzt, dass das Thema unbedingt angegangen werden muss, um nicht zuletzt die erneute Erhöhung der Semesterbeiträge zu vermeiden. Er regt an, dass sich alle bis zur nächsten Sitzung Gedanken bzgl. einer Aktion machen und Kritikpunkte zu diesem Thema sammeln.
- » Er fügt hinzu, dass man sich mit dem Uni-StuRa zusammen tun könnte.
- » *Julian Schröder* meint, dass größere Aktionen sowieso landesweit koordiniert werden müssen, um eine große Anzahl von Personen zu mobilisieren und erfolgreich zu sein.

#### **5.3.9 Soziales**

- » Die SMK-Anträge sind an den Finanzer überstellt worden und werden bald überwiesen.
- » Daneben keine weiteren Neuigkeiten.

#### **5.3.10 Sport**

*Nicht anwesend*

#### **5.3.11 Studium und Lehre**

*Nicht anwesend*

#### **5.3.12 Technik**

*Nicht anwesend*

#### **5.3.13 Veranstaltungen**

- » Möchten Veranstaltungen via Facebook publik machen und suchen dafür Unterstützung in FSRä.
- » *Lisa Joka* fügt hinzu, dass daneben natürlich auch andere Plattformen genutzt werden können.
- » *Lisa Möller* fragt, ob die Raumplanung für die SAP bereits geschehen ist.
  - Das Referat bestätigt die Buchung durch *Tobias Schindler*.

### **5.4 Gremien**

#### **5.4.1 Haushaltsausschuss**

*Hat nicht getagt*

#### **5.4.2 Senat**

- » Am 04.01. ist die Frist für Bewerbungen auf das Rektoramt abgelaufen. Es liegen 18 Bewerbungen vor. Die Bewerbungen werden nun in der Auswahlkommission gesichtet und dann im Senat vorgestellt.
- » *Julian Schröder* regt an, die betreffende Senatsitzung als Gäste zu besuchen.

#### **5.4.3 Verwaltungsrat**

- » Nächste Sitzung am 29.01.2014 um 16:00 Uhr.
- » Vertretung für psychosoziale Beratung wird gesucht.

#### **5.4.4 Kulturausschuss**

*Hat nicht getagt*

#### **5.4.5 Wahlausschuss**

*Hat nicht getagt*

#### **5.4.6 QM-Konferenz**

*Hat nicht getagt*

### **6 Sonstiges**

» Keine Meldungen.

Schließung der Sitzung um 20:45 Uhr